

Klassenfahrt BFS III Wirtschaft Schwerpunkt Fremdsprachen Unterstufe vom 24.-29. März 2019 zu unserer Partnerschule, dem CFAVM in Laval

Diese Klassenfahrt konnte dank der finanziellen Unterstützung des DFJW -Deutsch-Französischen Jugendwerks und des Ministeriums für Europäische Angelegenheiten durchgeführt werden.

Unsere Eindrücke und was wir über Laval und seine Bewohner durch die Gespräche mit den Schülerinnen und Schülern unserer Partnerschule erfahren haben.

Laval und das Département La Mayenne in der Region « Pays de la Loire »

Laval liegt im Département La Mayenne. Es ist eins der fünf Départements der Region Pays de la Loire. Im Vergleich dazu gibt es in Schleswig-Holstein 11 Kreise und 4 kreisfreie Städte. Das Département verdankt seinen Namen dem Fluß La Mayenne.

In Laval leben fast 50000 Einwohner. Die Stadt liegt ca. 280 km östlich von Paris und 70 km westlich von Rennes, der Hauptstadt der Bretagne. Mit dem TGV braucht man eigentlich keine 1 ½ Stunden von Laval nach Paris, aber am 25.3.2019 hatten wir auf Grund eines Unfalls auf der Strecke über 2 Stunden Verspätung. Die französischen Kollegen warteten am Bahnhof, um uns mit ihren Autos in die Jugendherberge und dann in unsere Partnerschule zu fahren.

Laval ist eine hübsche Stadt mit vielen alten Fachwerkhäusern, Kirchen und gleich zwei Schlössern nebeneinander. Die Altstadt liegt am rechten Flussufer. Die Schlösser thronen über der Mayenne und blicken über die Häuser unter ihnen über den Fluss zum Stadtzentrum am linken Flussufer.

Die Landwirtschaft ist ein wichtiger Wirtschaftszweig in der Mayenne. An erster Stelle ist die Viehzucht zu nennen, besonders die Milchproduktion, danach Obst- und Gemüseanbau. Die vorherrschende Getreidesorte ist der Mais, aber auch Weizen und Raps werden angebaut.

In Laval selbst hat die Landwirtschaft nur noch einen geringen Stellenwert; dafür aber die verarbeitende Industrie. Wir haben in Laval das internationale Unternehmen „Lactalis“ besucht, einen der größten Käsehersteller Europas. Dort wird der Weichkäse „Président“ produziert. Ebenso wichtig wie die Milch verarbeitende Industrie sind die Bereiche Elektronik und Chemie. Es gibt zahlreiche große nationale und internationale Unternehmen in Laval/La Mayenne, z.B. Rapido (Wohnmobilhersteller), Séché Environnement (Müllentsorger und Recycling) oder TDV (Textiles de Vermand – Hersteller von Funktionskleidung), das wir besichtigen konnten.

Desweiteren bieten Metall- und Lederindustrie sowie der Gerätebau Arbeit für die Bewohner der Stadt und Umgebung.

In Laval gibt es 9 Gemeinschaftsschulen, davon 3 private; und 10 Gymnasien mit 700 bis 1100 Schülern, davon 3 mit berufsbildendem Zweig, ein landwirtschaftliches und vier private. 6 der allgemeinbildenden + BG bieten eine Ausbildung zum Höheren Techniker (BTS) nach dem Abitur an. Und ganz wichtig ist unsere Partnerschule, das CFAVM = Centre de formation des villes de la Mayenne, das eine duale Berufsausbildung bietet, und ihr Kooperationspartner, die weiterführende Fachhochschule „Antaxia“.

Das kulturelle Angebot in Laval ist groß: es gibt ein Kino mit 9 Sälen, drei Theater, viele Museen und Ausstellungen. Ein Museum ist dem berühmten Maler Henri Rousseau gewidmet, der 1844 in Laval geboren wurde. Wer nicht in eine der Einkaufsstraßen gehen möchte, kann sich im jardin de la Perrine, einem der vielen anderen Parks und Gärten der Stadt oder im Freizeitpark Echologia erholen. Man sollte die grottes de Saulges, 30 km östlich von Laval, das Château-Gontier, 20 km südlich von Laval gesehen haben, ebenso die Museen Paré und Alfred Jarry.

In Laval lieben die Jugendlichen wie in Niebüll Fußball, Tanzen und Handball, aber auch Leichtathletik und Basketball. Unsere „Gastgeber“ gehen gerne ins Schwimmbad Lavals, dem Aquabulle (dt: Wasserblase). Im Sommer fahren sie am Wochenende in die Bucht von Quiberon im Süden der Bretagne, z.B. nach Carnac, oder in den Norden zum Strand von Dinard, zum Mont Saint Michel, aber auch nach Granville in der Normandie. Die kürzeste Verbindung zum Atlantik beträgt 150 km und dauert ca. 1,5 Stunden mit dem Auto. Wie in Niebüll sind die liebsten Freizeitbeschäftigungen Freunde treffen, feiern, ins Kino gehen.

Eins der meist besuchten Festivals in der Umgebung Lavals, in Caval, sind „Les Trois Éléphants“, das wir von der Größe mit dem Hurricane vergleichen können. Es dauert 5 Tage und findet im Mai statt. Im Juni wird das Straßenkunstfestival „L'Art de la Rue“ in der Stadt Sion geboten. Hier gibt es auch ein Musikfest „Au Foin de la Rue“ das zwei Tage dauert.

Wir danken unserer Partnerschule, den Schulleitern und Schulleiterinnen, den Lehrerinnen und Lehrern, den Auszubildenden und Studierenden für den wunderbaren Aufenthalt, den sie uns organisiert haben, und das großartige Abschiedsessen, zu dem sie uns eingeladen haben. All das wird uns in schönster Erinnerung bleiben.